



**Café
político**

José Fonseca

jose.fonseca@eleconomista.mx

Largo invierno ¿fin de la “primavera mexicana?”

Casi 15 años antes de la democrática “primavera árabe”, con la consensuada transición política de 1996, México vivió su propia primavera democrática al crear contrapesos institucionales al poder presidencial discrecional y arbitrario.

Hay una lección en el hecho de que presuma el presidente López Obrador el desmantelamiento de los contrapesos institucionales. No engañó a nadie. Durante sus campañas todos oímos, pero no escuchamos su proyecto.

Casi al fin del sexenio consolida un nuevo régimen y lega a la doctora **Claudia Sheinbaum** la Presidencia más poderosa en 70 años. Desde la “revolución de las conciencias” dará a la Nación una certeza: de cómo ejerza el poder la primera presidenta de México podría depender que un largo invierno no ponga fin a la “primavera democrática”.

A contrarreloj las faltantes reformas

Aprobada y promulgada la reforma judicial, desde Palacio se les recordó a los coordinadores de las bancadas mayoritarias de diputados y senadores morenistas que todavía están pendientes 18 reformas.

“Aprovechen la mayoría calificada conseguida haiga sido como haiga sido”, avisaron de Palacio a los mandos morenistas y les recordaron que tienen menos de dos semanas para aprobarlas.

A menos que a última hora aceptara Palacio posponer alguna, como hicieron con la electoral, seguro que

diputados y senadores de la mayoría morenista usarán la filosofía de los músicos de rancho en esta legislativa carrera contrarreloj: “... el que termine al último”.

Ferrocarriles con financiamiento europeo

Al cuarto para las doce, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha firmado una carta de intención con organismos de la Unión Europea para “una política a largo plazo de desarrollo del sistema ferroviario mexicano”.

Precisan que, financiado por la Global Gateway, organismo de la Unión Europea, se hará los estudios para la modernización del sector ferroviario en México con planes a corto, mediano y largo plazo.

Cabe suponer que la firma de la carta de intención a dos semanas del fin del sexenio, fue convenida con el equipo de la presidenta electa y no se trata de otra imposición del gobierno saliente.

Notas en remolino

Muy fino tendrán que hilar en las dos Cámaras del Congreso para intentar tapar todos los huecos que la improvisación dejó en la reforma judicial, para desenredar los líos detectados en el proceso ya en marcha para la elección de jueces, magistrados y ministros... La gobernadora electa de Veracruz **Rocío Nahle**, tuvo que aceptar el “no arreglo” con los Yunes, pero ha dicho que Morena se reserva el derecho de admisión... En 2021, dice el chismerío sinaloense, los *chapitos* apoyaron al actual gobernador; pero desde “secuestro-detención del señor Zambada”, estalló la violencia que, dicen los cínicos, será como sangría medieval para el Cártel de Sinaloa... En pláticas con el Gobierno de la República, representantes de las empresas chinas han aclarado que los vehículos eléctricos que van a fabricar en México no son para exportar al mercado estadounidense... ¿Por qué escenas de Michoacán mostraron ambulancias con las siglas del INSABI? ... “Las personas sin debilidades son terribles, no hay manera de aprovecharse de ellas”, explicó **Anatole France** ...